

BAFES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION:

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 5.00
Número del día 10 céntimos;
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

CORRIENTE MODERNA

La juventud actual degenera; no sé que nombre darle que esté más en consonancia con sus aspiraciones y sea el fiel retrato de su peculiar modo de ser.

No pretendamos exigir de esa juventud que sea modelo de la perfección humana; orgullo e injusticia sería pretender tal cosa.

Pero de la perfección al abandono completo, hay una respetable distancia.

La juventud de hoy día no estudia; casi ha abandonado por completo el cultivo del espíritu, para entregarse de lleno en brazos del bruto goce material.

La corriente moderna la empuja con fuerza avasalladora hacia la burda materialidad; el espíritu de esa juventud, acostumbrada á adormecerse entre la envanecida y olorosa atmósfera de un paseo ó de un baile, no puede resistir la belleza del estudio reflexivo: la ciencia le cansa, y su mentida experiencia le convierte en el hombre presuntuoso y mediocre, que tiene conciencia cierta, pero se ceta de su nulidad.

El saber es la joya más preciada del hombre.

La experiencia ha desmentido rotundamente el dislate de Rousseau: «No es el salvaje por su ignorancia el ser más dichoso de los mortales, nó; es preferible saber.»

El salvaje es muy desgraciado; hasta su ignorancia le induce á cometer actos contrarios á sí mismo.

El ignorante puede ser bueno, pero no hay duda que puede serlo con más perfección el instruido.

Nuestro siglo tiene, aparentemente muchos sabios, pero de ciencia superficial la mayoría; nuestra juventud se inclina con predilección, y equivocadamente á los que más declaman y menos saben; de ahí el encono de los pedantes con los hombres de saber.

El sofisma del cínico está á la orden del día.

La crítica del pedante de hoy día, no es ilustrada; es cruel, irreverente, calumniadora, no concede respeto á sus superiores, y su risible fatuidad la hace aparecer como un evangelio á los ojos de los ignorantes.

En tales fuentes bebe hoy la juventud y envenenada con la corrompida agna de esta corriente moderna, déjase caer indolente, abandonada á la inacción, crúzase de brazos ante todo lo que es moderna cultura, y su espíritu se encallece bajo las fuertes conmociones de la torpe materia.

Vous devez vous soumettre

Tenemos el mayor gusto en honrar nuestras columnas con el siguiente notable artículo, debido á la pluma de un muy querido amigo nuestro, que reside en Larache, y que publica «La Correspondencia de Africa».

He aquí dicho trabajo, que revela grandes conocimientos militares en su autor:

Los grandes progresos que contra los turcos en la guerra balcánica tuvo el valiente pueblo búlgaro, preocupó á gran parte de la diplomacia europea, que prevenían una excesiva influencia de éstos, en los Dardanelos. A consecuencia de ello, sus mismos aliados volvieron sus armas contra la victoriosa Bulgaria; Francia y Rusia con su diplomacia, Servia, Montenegro y Grecia con sus

bayonetas aun teñidas de sangre turca.

Bulgaria resistió gallardamente tan enorme sacudida, pero ante tan grande acometida, ante superioridad tan manifiesta tuvo que inclinarse, y aceptar el Tratado de Bucarest, que ningún búlgaro admitió voluntariamente, por ser tan extraño á la aspiración nacional.

Quiso esta nación protestar del citado Tratado, acudiendo á Francia, contra lo que consideraba enorme injusticia, pero obtuvo por toda contestación las palabras que sirven de epígrafe á estas líneas. «Teneis que someteros» y se sometieron, sin darse por vencidos, esperando sólo «el mañana» en el que la asombrosa fertilidad de su suelo, la laboriosidad de su pueblo y su estado financiero, les llevase á un florecimiento del país, que les permitiese volver á la lucha á recuperar la Macedonia, aspiración nacional de ese pueblo, todo voluntad, todo heroísmo.

Este mañana se aproxima, los acontecimientos actuales les proporcionan ese anhelado deseo, y dirigiendo sus bayonetas contra la que seguramente ha de ser su eterna enemiga, la coloca en situación parecida á la en que Bulgaria se encontró cuando turcos, serbios, montenegrinos y griegos, se unían para aniquilarlos, para hacerla desaparecer del Mapa del Balkán.

La independencia del pueblo serbio parece llega á su fin, en pocos días han perdido una octava parte de su territorio. Belgrado en poder de los austro-alemanes y su comunicación con Salónica cortada, hará que escaseen y que puedan faltar municiones, y entonces la capitulación se impone.

Urgen grandemente los auxilios á esta heroica nación, que sostiene la lucha más grande conocida, las enormes masas austro-alemanas, los turcos y búlgaros le proporcionan colosal acometida, á la que tendrá que sucumbir, si es á auxilios no aparecen, auxilios que deberán ser tan grandes como la cantidad y calidad de las tropas que la asedian, de lo contrario, correrá análoga suerte que Bélgica.

Aquí encuentra el desquite Bulgaria, las derrotas que en la guerra balcánica le causó Servia ayudada por los demás pueblos balcánicos, son compensados por las que aquella nación en estos momentos le proporcione, ayudada por turcos, alemanes, austriacos y húngaros, y aunque hacen una admirable defensa de su país los valientes, los heroicos soldados del Rey Pedro, la abrumadora superioridad de las masas atacantes, vencerán al fin, el heroísmo serbio tendrá por límite el valeroso sacrificio de sus soldados y Bulgaria encontrará el tan deseado desquite, diciendo á Servia las palabras que aun repercuten en sus oídos: «vous devez vous soumettre.»

LOS RUMORES DE PAZ

Declaraciones de un político inglés

«La Epoca» publica el siguiente despacho de Londres:

«He tenido ocasión de hablar con un importante político inglés, cuyo nombre estoy obligado á reservar, y he solicitado su opinión acerca de la futura paz y de la duración de la guerra.

Sus manifestaciones no pueden ser más desoladoras.

«No es la primera vez—me ha dicho—que Alemania, encontrándose en posesión de territorios conquistados, ha suscitado ideas de paz.

Pero estas indicaciones han caído en el vacío.

Los aliados creen que no ha llegado aún el momento de hablar de la paz.

Acaso no llegue en algún tiempo.

Al apreciar que la duración de la guerra sería de tres años, es probable que lord Kitchener se haya equivocado.

Puede durar más, porque la cuestión de los Balkanes ha venido á alargarla.

La resistencia de los países en lucha, como se ha demostrado, es mucho mayor de lo que se creía.

El límite de esa resistencia señalará el momento en que pueda hablarse de paz.

Las negociaciones de una paz basada en el «statu quo ante bellum» podrán iniciarse cuando todos los países estén aniquilados, faltos de hombres y de recursos, y eso podrá ocurrir dentro de tres, de cinco ó de seis años.»

Las manifestaciones del político inglés, como se ve, no son para alentar a nadie.»

Por Telegrafo

Madrid 6, (varias horas)

Política y políticos

Firma regia

Firmóse decreto de Guerra con el pase á la reserva del brigadier López Ochoa, gobernador militar de Guadalajara, a quien sustituye don Adolfo García Villanueva.

Informes de Dato

Dato ha despachado con el Rey, dándole cuenta de las sesiones celebradas ayer por las Cámaras.

Los telegramas de Marruecos no acusan novedad.

Los presidentes de las Cámaras estuvieron en Palacio para cumplimentar á la familia real.

Esta tarde irá Dato al Senado para ponerse á disposición de las minorías á fin de discutir la crisis.

En el Congreso habrá como se dijo ayer, reunión de las sesiones.

Dato puso á la firma varios decretos de Guerra y Marina, entre aquellos la autorización para leer en las Cortes los proyectos de reformas militares.

El lunes al leer Bugallal los presupuestos hará una exposición breve de aquellos.

Varias noticias

Cielón

Dicen de Sevilla que a consecuencia del temporal de ayer, el servicio de tranvías se interrumpió durante varias horas.

Al restablecerse funcionaron pocas líneas.

En el puerto el huracán ha hecho grandes daños, así como en varias embarcaciones, llevándose del muelle tablones, lonas, sacos y otros efectos.

En diversos puntos de la población arrancó tejas, chimeneas y persianas, siendo temerario atravesar por el centro.

El fenómeno donde se sintió más intenso fué en el matadero de cerdos.

El huracán ha destruido parte del muro exterior y varios techos.

El total de heridos conocidos ascienden á 18.

La guerra europea

De Atenas desmienten que los serbios

hayan evacuado la ciudad de Monastir. El Gobierno serbio y los representantes diplomáticos aliados se han instalado en Mitrovitza.

Un navío francés ha bombardeado un tren búlgaro entre Xauthi y Dedeagatch.

Corren rumores de que han llegado á Grecia numerosos oficiales alemanes en traje de paisano.

—Dicen de Ginebra, que á petición del Emperador de Austria, se ha celebrado una solemne Misa de difuntos en la iglesia del cementerio central de Viena, en memoria de los soldados muertos en la guerra.

Presidió el archiduque Carlos, con su séquito, depositando una corona en nombre del Emperador, en el monumento de los soldados enterrados en Viena.

—Telegrafian á «The Times» desde San Petersburgo, que han sido retirados del frente oriental importantes núcleos de tropas alemanas para reforzar el ejército del general Mackensen.

«The Times» añade que los rusos deben aprovechar esta debilidad de sus contrarios y dar un golpe sobre los puntos más desguarnecidos.

—Ayer tarde las tropas búlgaras escaparon a Nish.

—Dícese que Railli, uno de los ministros griegos dimisionarios, se encargará de formar el nuevo Ministerio.

—El Kaiser estuvo en Libau, conferenció con el general Hindenburg.

Este se trasladó a Wina, donde conferenció con el general Eichorn.

Asegúrase que éste se encargará de una operación importante.

—Comunican de Copenhague que la Prensa danesa consagra artículos al gigantesco esfuerzo ruso.

Toda Rusia—dicen los periódicos—semeja un campo militar, habiéndose incautado el Gobierno de todos los talleres y fábricas de regular importancia para la producción de municiones.

Las líneas férreas están monopolizadas por las autoridades, y el personal mecánico del frente ha sido retirado de las filas y enviado á fabricar armas y municiones.

—Una comisión sanitaria alemana, compuesta de nueve médicos, 53 Hermanas de la Caridad y 102 enfermeras, ha llegado á la capital de Bulgaria.

Con ella ha llegado un tren hospital, acondicionado para 240 camas y una sala de operaciones, conteniendo además una sección de desinfección y material sanitario en cantidad abundante.

La misión trabajará en cuatro grandes lazaretos de Sofia.

El tren-hospital servirá para trasladar á los heridos desde el frente de batalla á la capital y á otras ciudades.

También llegó un tren lleno de regalos y donativos, que envía la Cruz Roja alemana á los soldados búlgaros.

NOTICIAS VARIAS

Se pone en conocimiento del público que, la Compañía de los caminos de hierro portugueses, ha sido autorizada por el Gobierno de aquel país para percibir durante seis meses más, á partir del día 18 de Noviembre próximo, los recargos establecidos en el Aviso al público número 20, fecha 30 de Abril de 1915.

Visitaron ayer al señor gobernador civil, los siguientes señores:

D. Manuel Luego, delegado del Gobierno de S. M. en Las Palmas; D. Antonio Vivanco, alcalde de Santa Cruz de Tenerife; D. Guillermo López Bienet,

inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Minas; D. Manuel Ruiz Tagle, diputado provincial; D. Augusto Marengo, diputado provincial.

El Juzgado de Instrucción de Cádiz, cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia intestada de D. Francisco Bao y Palma, natural de Eciija (Sevilla), de 46 años, portero segundo que fué del Hospital Militar, donde falleció el día 14 de Julio último.

Se presentarán los interesados en el término de 30 días.

En el vapor correo «Carlos de Eizaguirre», marcha á Barcelona nuestro querido amigo particular, el ilustre pintor D. Julio Moisés.

Feliz viaje.

En Puerto Serrano, detuvo la guardia civil al paisano Enrique Vieragoz López, como supuesto autor del hurto de una caballería.

En vista del buen estado sanitario en el campo de Ceuta, el comandante general en jefe ha dispuesto cese la incomunicación en el Rincón de Medik, excepción hecha de la enfermería, que continuará aislada.

A mediados del corriente mes, el general residente francés en Marruecos, Mr. Joitero, visitará el campamento español de Ceuta.

El lunes, ocho del actual, se ha de reunir la Directiva de la Asociación de Empleados provinciales y municipales, para el despacho de asuntos pendientes y tomar acuerdos sobre casos recientes comprendidos en el apartado b) del artículo 11 del Reglamento.

En la calle de San Francisco cuestionaron anoche los jóvenes Gabriel Martín Rodríguez y Juan Martín Pastana, resultando el primero con una herida incisa en la región temporal izquierda.

El agresor se dió á la huida después de cometido el hecho.

El herido fué conducido al Hospital de San Juan de Dios por los guardias de Seguridad don Eduardo Beltrán y don Emilio Ibáñez, recibiendo curación en el mencionado establecimiento benéfico.

Viajeros llegados en el vapor correo «J. B. Llovera», nos han manifestado que el vapor «Canalejas», que salió el martes de Cádiz, tuvo que arribar en Algeciras.

Ayer por la tarde llegó á Tánger este citado buque sin novedad.

En la Iglesia de San Francisco se celebrarán el próximo lunes, solemnes honras fúnebres dedicadas por la Hermandad de la Veracruz, en sufragio del alma del que fué su Mayordomo don José María Alberti.

En el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», marcharon á Las Palmas los Sres de Luengo (D. Manuel), Delegado del Gobierno de S. M. en las Islas Canarias.

La Alcaldía de Algeciras ha nombrado guarda jurado particular para la custodia de fincas en aquel término don Alisdoro Alarcón Marín.

Según comunican sus respectivos maestros han quedado abiertas las clases nocturnas de la Escuela nacional de niños núm. 1 de la villa de Villamartín y aldea de Benamahoma.

El señor Alcalde de Jerez, comunica al señor Gobernador civil no haberse presentado ante aquel Ayuntamiento reclamación alguna por débitos de materiales y jornales, contra el contratista de empleo de piedra acopiada para la repara-

ción de los kilómetros 10 al 15 de la carretera de Jerez a Trebujena.

El Teatro Principal continúa viéndose muy favorecido por el público, que tiene en él, á una de sus más predilectas artistas: Carlota Plá.

El conjunto de la formación es bastante completo, lo que contribuye grandemente á los éxitos que se obtienen diariamente.

Casto, Javaloyes y el señor Ibáñez, así como la monísima Carlota Plá, son también distinguidas por el respetable.

La variación del cartel y tacto exquisito de poner obras para todos los gustos, son alicientes bastantes para atraer la concurrencia.

Se encuentra enfermo, nuestro distinguido amigo, el jefe de la guardia de seguridad, don José Cobo Gálvez.

Para su aprobación se han recibido en este Gobierno civil, los presupuestos ordinarios formados para 1916, por los Ayuntamientos de Olvera y El Bosque.

La alcaldía de Olvera anuncia la imposición de arbitrios extraordinarios sobre la pescadería y puestos públicos en la plaza de abastos y calles de la población, sobre uso obligatorio de pesas y medidas.

Por la Inspección provincial de Higiene pecuaria, se propone á la Dirección general de agricultura, minas y montes, la imposición de 250 pesetas de multa á la Compañía de ferrocarriles andaluces, por deficiencias en el servicio de limpieza y desinfección del material de transporte de ganado.

La alcaldía de Arcos, traslada al señor Gobernador civil, informe del subdelegado de veterinaria de dicha población, por el que se sabe, que en la finca denominada «Canillas», se ha ap recido la enfermedad neumonía contagiosa, en una piara de lechones, habiéndose adoptado las medidas sanitarias que disponen las disposiciones vigentes.

Después de larga y penosa enfermedad, entregó ayer tarde su alma á Dios, el oficial segundo de este Gobierno civil y secretario accidental don Ruperto Campos, persona muy estimada por sus dotes de carácter.

A la familia doliente enviame la expresión de nuestro pesar.

El nuevo Gobernador civil de Barcelona, participa al de esta provincia, haberse posesionado del referido cargo, en el que se ofrece en cuanto á lo que al servicio público se refiere.

Comunica el señor alcalde de Alcalá de los Gazules, al señor Gobernador civil, haber recibido aprobado el presupuesto ordinario formado por aquella corporación, para 1916.

Anoche al terminar «La España de Pandereta», sufrió larga interrupción la luz del Teatro Cómico, quedando el local completamente a oscuras, pues, por olvido seguramente, no había alumbrado suplementario preparado, y hubo que aviarse con fósforos hasta que se encendieron seis velitas de esperma.

Jura de la Bandera

Por disposición telegráfica del Excelentísimo Sr. Capitán general de la región, el día 9 del actual tendrá lugar la Jura de Bandera de los reclutas del cuerpo de 1912 en los cuarteles respectivos á la hora y en la forma que dispongan los Sras. Coronelas de los mismos.

El acto se celebrará sin Misa ni aparato alguno, por lo que no se recibirán invitaciones, pero el día se considerará

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artritis, Reumatismo, Gota, dolores, etc por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico, el descubrimiento sensacional de señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso

«Ezemas, herpes, impetigos, acnés, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos toriáceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción, tanto sobre el punto en el cual es localizada el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 hasta 16 años.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España

Un folleto en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse:

SR. L. RICHELET. -13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. - Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), en San Sebastián,
DEPOSITARIO EN CADIZ. - Restituto Matute, Plaza Isabel II 2.

como festivo á los efectos militares, poniéndose en libertad á los presos y arrestados que no estén sujetos á procedimientos ó sufran condenas.

Lo que de orden del Sr. Coronel Gobernador militar interino se hace saber por la presente para su cumplimiento.

El T. C. Jefe de E. M.

Gonzalo Gutiérrez.

La Macedonia contemporánea

Esta región, teatro durante mucho tiempo de encarnizadas luchas, comprende hoy el vilayato de Salduca, la mayor parte del de Monastir y el de Uskub.

El curso del río Vardar, que corre paralelo al ferrocarril Nisch Uskub Salónica, divide la Macedonia en dos partes casi iguales.

La población de Macedonia se compone de servios, griegos, albaneses, rumanos, hebreos, zingarcos, etc.; de ahí que los cocineros franceses llamasen desde hace tiempo «macedoine» al conjunto de legumbres ó frutas que en español conocemos por «pisto».

Esa variedad de razas es la que siempre ha complicado la resolución del problema macedónico.

En dicha comarca no existen sólo variedades de razas, sino también de religión y de idiomas.

Para atraer á los macedonios á su causa, los búlgaros han creado Escuelas, donde se enseña el búlgaro.

Los servios, por no ser menos, han hecho otra tanto. Y algo han hecho los griegos también.

Se calcula que la confusa población de Macedonia asciende á unos dos millones de habitantes.

En la guerra balkánica de 1912-1913, Macedonia, como es sabido, dejó de pertenecer á Turquía, y fué repartida entre Grecia, Bulgaria y Servia.

En la parte de Macedonia que correspondió á Grecia figuran los puertos de Salónica y Cavalla, que hoy quisieran arrebatárselos los búlgaros.

Además de los puertos citados, Grecia encontró en Macedonia los territorios agrícolas que le faltaban, en los que se cultiva el tabaco, el opio, el algodón, etc.

Si Grecia obtuvo con Salónica la primera ciudad de Macedonia, Servia adquirió la segunda y la tercera ciudad; Monastir, con más de 60.000 habitantes, y Uskub, con 40.000.

En cuanto á la Macedonia búlgara, según estadística de la Administración otomana, contaba con 240.000 habitantes.

Bulgaria obtuvo las dos terceras partes del distrito de Xanthi, gran centro del cultivo del tabaco.

Pero lo importante para Bulgaria es haber podido llegar al Mar Egeo, con lo que se susirajo al régimen de los Estrechos, al que estaba obligada por sus puertos de Varna y Burgas.

Bulgaria posee en el Mar Egeo el puerto de Dedagatch, y pensaba crear otro en Porto Lagos, el cual situaría á Sofía á 406 kilómetros del mar, mientras que ahora la capital búlgara está á 460 kilómetros de Burgas y á 450 de Varna, en el Mar Negro.

Notas municipales

La Junta municipal del Censo interesa se habiliten los locales de los respectivos Colegios para las elecciones próximas.

Francisco Bartolomé Cuellar solicita autorización para instalar un kiosco para la venta de café y bebidas en la muralla de San Roque.

La Diputación provincial solicita informes y otros antecedentes de Carmen Muñoz Vargas.